

Exalumno del Gabriela necesita ayuda para costear millonario tratamiento

Joaquín Muñoz Jeria tiene una enfermedad intestinal y necesita unas inyecciones con anticuerpos que cuestan \$31 millones.

David Muñoz Castillo
 cronica@lidersonanantonio.cl

Para Joaquín Muñoz Jeria (17) el 2024 era un año especial, como todo alumno que cursa su cuarto medio y quiere estudiar en la universidad. Pero en marzo todos esos planes y sueños quedaron relegados por su salud.

Luego de dos intervenciones quirúrgicas y hospitalizaciones necesita un costoso tratamiento médico para mejorar y recuperar su calidad de vida.

Como recuerda Gabriela Jeria, su mamá, el adolescente de 17 años "era un niño completamente sano hasta que en marzo de este año se enfermó de una colitis ulcerosa, que es una enfermedad inflamatoria intestinal. A pesar de los tratamientos médicos, que incluyeron corticoides no mejoró".

Joaquín fue sometido a dos cirugías este año. "En abril ingresé de urgencia y le hicieron una colectomía (extirpación del colón) y en julio fue para reconstruir".

Entre abril y julio fue sometido a un tratamiento médico con corticoides que cubrió la ley Ricarte

Soto, pero no tuvo el efecto esperado en el "Joaco". Estuvo hospitalizado varias veces, lo que significó un alto costo para su familia.

DIAGNÓSTICO

Después de muchos exámenes y biopsias le diagnosticaron la enfermedad de Crohn, que es una inflamación intestinal crónica del tracto digestivo. Principalmente afecta el intestino delgado y el comienzo del intestino grueso.

Producto de la enfermedad "tiene un sangrado permanente y eso le provoca anemia", describió la madre.

"Joaco" no pudo hacer una vida normal en 2024. Su último año escolar lo pasó entre la clínica Santa María, donde lo tratan y en recuperación. Volvió a sus estudios en el segundo semestre y gracias a la comprensión de directivos y profesores del Gabriela Mistral terminó sus estudios. Sin embargo, aun no está sano y necesita un medicamento.

El tratamiento indicado es la inyección Ustekinumab, un fármaco que pertenece a una clase de medicamentos llamados



JOAQUÍN SALIÓ ESTE AÑO DE CUARTO MEDIO DESDE EL GABRIELA MISTRAL

anticuerpos monoclonales. Actúa al detener la acción de ciertas células en el cuerpo que causan los síntomas de soriasis en placas, artritis sorriásica, enfermedad de Crohn y colitis ulcerosa.

El medicamento está disponible en Chile, pero tiene un alto costo.

"Necesitamos entre 8 a 10 millones para la primera dosis y después dosis de

mantención. Necesitamos seis jeringas. El costo total es de 31 millones de pesos", precisó la mamá.

Con este dinero se aplicará una dosis de inducción y mantención cada dos meses.

En la primera parte de su tratamiento a Joaquín le administraron un medicamento similar, que no hizo efecto. El costo lo cubrió la ley Ricarte Soto, pa-

ra enfermedades catastróficas, pero ahora no tiene acceso a esta nueva medicación.

"Lo tenía en la isapre y solo le contraté un seguro contra accidentes, porque era inquieto, pero ahora con esto no tenemos cómo cubrir el costo del tratamiento. La isapre me sube el plan, el seguro ya no cubre. Tuvimos que recurrir a esta campaña", explicó

31

millones de pesos necesita Joaquín Muñoz para este tratamiento médico.

Gabriela Jeria.

Esperan juntar el dinero antes de marzo. "El medicamento se puede administrar a mayores de 18 años, Joaquín en marzo los cumple", agregó la madre del menor.

Joaquín Muñoz ahora está en su casa, pero le quedan un par de hospitalizaciones más. Una para otra operación y la segunda para el tratamiento que su familia espera financiar con esta campaña solidaria.

El pasado lunes iniciaron el llamado a la comunidad a cooperar para llegar a la meta de los 31 millones de pesos. La idea es que 10 mil personas donen 3 mil pesos cada una.

Solo llevaban un 3 por ciento de la meta, aunque Gabriela Jeria sabe que esta época del año es complicada por las fiestas de Navidad y Año Nuevo. Esperan en enero retomar con más fuerza el llamado a ayudar al "Joaco".

Los aportes se pueden hacer en la cuenta vista del banco BCI 80871658 a nombre de Gabriela Jeria Abarca RUT 16.759.458-1. 